



"ABRO HILO"



POR JOSÉ LUIS
SÁNCHEZ MACÍAS

REFLEXIÓN RUMBO AL 2025...

El año que se avecina ya está hoy a la vuelta de la esquina presentará a nuestro país y a nuestra sociedad en su conjunto una serie de retos que darán un giro de 180 grados a la vida como hoy la conocemos.

ABRO HILO...

A unos días de dar la bienvenida al 2025, es necesario hacer un alto en el camino luego del ajetreo 2024 que sin duda nos sacudió no sólo en lo individual sino en lo colectivo.

Entrando ya a la fase final del primer cuarto de siglo, nuestro país enfrentará enormes retos que han sido planteados en este 2024 y que parece que no hemos medido las repercusiones de los mismos.

En primer lugar, la llegada de Donald Trump el 20 de enero del 2025 a la Oficina Oval traerá consigo un tsunami de repercusiones que irán desde lo económico, pasando por lo político y lo humanitario. De saque la posible implementación de aranceles y la expulsión masiva de migrantes plantean desafíos para los que parece que no estamos preparados.

La presidentA Claudia Sheinbaum ha tenido a bien no caer en las provocaciones del aún presidente electo, pero tampoco conocemos la estrategia delimitada de cómo actuará su gobierno si el magnate cumple con sus amenazas. El discurso se ha mantenido en "tendremos acuerdos" y "habrá colaboración sin sometimiento".

Otra tarea que tendremos de frente los mexicanos es la elección de jueces, magistrados y ministros. Con un presupuesto insuficiente y con el tiempo encima, el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá en sus manos el enorme reto de elevar a cabo una elección nunca antes vista, y con ello entonces veremos el modelo de justicia de la llamada 4T.

El ámbito económico estará cargado de incertidumbres. Las reformas aprobadas en el último cuatrimestre del 2024 pondrán a pensar a los inversores en el mundo. La economía pende de alfileres listos para caerse ante un ventarrón. Por último, la seguridad seguirá siendo la asignatura pen-

diente. Aunque en la práctica los famosos e infames "abrazos y no balazos" ya no son la constante, aún falta por resolver la crisis en Sinaloa que cumplirá 4 meses de cruenta y cínica violencia.

El 2025 será el primer año de gobierno en forma de la presidentA y con ello veremos entonces sí el calibre del "Segundo Piso de la 4T", mientras tanto desde las entrañas de la joven actual administración deben hacer los cálculos en todos los sentidos sobre cómo será el año que se avecina.

Hacer un alto en el camino siempre es necesario para conocer los retos de frente y de la misma forma plantear las soluciones necesarias, siempre con una profunda reflexión.

CIERRO HILO...

El 2025 será el primer año de gobierno en forma de la presidentA y con ello veremos entonces sí el calibre del "Segundo Piso de la 4T", mientras tanto desde las entrañas de la joven actual administración deben hacer los cálculos en todos los sentidos sobre cómo será el año que se avecina

#POLITIK-TOK:

** Vaya, como dice el viejo adagio, la tercera es la vencida. Bertha Alcalde Luján por fin tendrá hueso luego de perder en los dos anteriores procesos en los que participó. Ni llegó a ser consejera del INE ni mucho menos le alcanzó para ser ministra, aun así, ocupará una de las fiscalías más impor-

tantes del país. Buenos tiempos para ser cuates de morenistas.

** Sin duda los trabajadores de reparto de aplicación necesitaban regulación y protección laboral, ahora sería bueno que con esos derechos también comiencen a hacerse cargo de sus responsabilidades. Es necesario sentarse con los líderes de estos repartidores para dejarles en claro que deben respetar las normas de tránsito. Con la necesidad de este oficio, los motociclistas se han convertido en verdaderos problemas viales, invaden ciclovías, crean bases clandestinas en la vía pública, en fin. Como diría el Tío Ben a Peter Parker: "un gran poder llevar una responsabilidad."

** Por unas inmerecidas vacaciones, el Hilo se mantendrá cerrado por unos días. Desde este espacio envío un enorme abrazo con mucho afecto a todos los y las amables lectoras que se mantienen en este espacio. Nos leemos en el próximo jueves 9 de enero para abrir nuevamente el hilo. Mientras tanto deseo que este año que comienza esté lleno de bendiciones, salud, éxito y mucho amor. ¡Feliz 2025!

